



KLASSEN MUSIZIEREN ESELRIET SCHULJAHR 2021/22

Als Auftakt des Klassenmusizierens präsentierten die sechs Musiklehrpersonen im Singsaal den drei 4. Primarklassen ein beschwingtes Stück Blasmusik.

Den Schüler/innen war eine Mischung aus grossem Interesse und leichten Zweifeln anzumerken, als sie hörten, dass sie nach einem Jahr eines der Instrumente beherrschen und im Klassenverband als Orchester spielen würden.

In den ersten Wochen ging es jedoch zunächst darum, die einzelnen Instrumente kennen zu lernen und auf Instrument erste Töne auszuprobieren. Aus Sicht der Musiklehrpersonen zeigten die Schüler/innen dabei viel Unbefangenheit und Spielfreude. Diese Orientierungsphase ermöglichte dann die Wahl des «eigenen» Instruments.

In den wöchentlichen Registerproben übten die Instrumentengruppen separat und die Kinder erarbeiteten sich die ersten Töne der Tonleiter. Einfachen Notationen und grafische Darstellungen dienten als Lernhilfen für die Griffe.

Drei Monate später war bereits ein erstes basales Musizieren im Klassenverband, also im Orchester möglich. Zusätzliche Herausforderungen boten sich auf Nebenschauplätzen: Das dosierte Ölen der Trompetenventile musste ebenso gelernt werden wie das Aufstellen und besonders das korrekte Zusammenklappen der Notenständer.

Die Eltern bezeugten dem Projekt ihre Unterstützung, indem ausnahmslos alle Familien den Instrumenten-Leihvertrag unterzeichneten und damit ihrem Kind erlaubten, das Instrument für die musikalischen Hausaufgaben nach Hause zu nehmen.

Aus Sicht der beteiligten Musik- und Klassenlehrpersonen war dem Projekt Klassenmusizieren im Eselriet eine optimale Startphase beschieden. Wenn die Fortsetzung ebenso gelingt, ist mit einem grossartigen musikalischen Bouquet am Ende des Schuljahres zu rechnen.

Stefan Fretz, Schulleiter